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Abstract (en)
The device has multiple functional modules (2,3,4,5,6) with assemblies, where a transport module is arranged to convey a return container or an
input module is arranged for introducing the return container in the empty receptacle return machine and a recognition module is arranged to identify
a return container. A sorting module is arranged for supplying the return container to one of multiple sorting pathways. A fluid kept ready in the
storage containers (9,10) is impinged with pressure by a pressure generating device (8) such that the fluid is supplied to an assembly over supply
unit. An independent claim is also included for a method for cleaning an empty receptacle return machine.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung zur Reinigung eines Leergutrücknahmeautomaten, der eine Anzahl von Funktionsmodulen mit Baugruppen
aufweist, wobei als Funktionsmodul ein Transportmodul zur Förderung eines Rückgabebehältnisses und/oder ein Eingabemodul zum Einbringen
des Rückgabebehältnisses in den Leergutrücknahmeautomaten und/oder ein Erkennungsmodul zur Identifikation eines Rückgabebehältnisses
und/oder ein Sortiermodul zur Zuleitung des demselben zugeführten Rückgabebehältnisses zu einem von mehreren Sortierwegen und/oder ein
Kompaktiermodul zur Verkleinerung des Rückgabebehältnisses angeordnet sind, wobei mindestens ein in einem Vorratsbehältnis bereitgehaltenes
Fluid mittels einer Druckerzeugungseinrichtung derart mit Druck beaufschlagbar ist, dass das Fluid über Zuführmittel mindestens einer Baugruppe
zuführbar ist.
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